

# Quand la cherté de la vie s'en mêle !



POUR UNE MEILLEURE SATISFACTION DE SA CLIENTÈLE

Page 10

# «ELONA HOUSE» acquit un nouveau groupe électrogène de grande capacité



CODE ÉLECTORAL / INSTALLATION DES SOUS-SECTIONS DE L'UP LE RENOUVEAU DANS LE COUFFO

Page 2

# Gbénonchi, Adomahou et Guigui envoient des messagers sur le terrain



PALAIS DES GOUVERNEURS À PORTO-NOVO

Page 3

# Le rapport d'activités de VLAVONOÛ examiné ce jour



REGARDS DE WABI AMADANI SUR LA CAPITALE DE 2020 À CE JOUR

Page 4

## Grâce au président TALON et au dynamisme de YANKOTY, Porto-Novo a changé de visage

Code électoral / installation des sous-sections de l'UP le Renouveau

# Les députés GBENONCHI, ADOMAHOU et GUIGUI envoient des messagers sur le terrain

Le siège départemental de l'Union Progressiste le Renouveau du Couffo a servi de cadre dans la matinée de ce vendredi 19 Avril 2024 dernier à la séance de restitution de la session de formation organisée au Bénin Royal hôtel de Cotonou par la Haute Direction Politique (HDP) du parti à l'endroit des formateurs sur les avancées du nouveau code électoral et les guides d'installation des sous-sections et Sections du parti à la base.

En effet, depuis le vote du nouveau code électoral et sa promulgation par le chef de l'État, le parti d'opposition qui se réclame pourtant du peuple a entrepris malheureusement une campagne d'intoxication soutenu dans son élan par une frange de la société civile.

Face à cette situation, l'Union Progressiste le Renouveau, la clé de voûte de cette proposition de code électoral qui a connu l'adhésion de la majorité des députés a jugé nécessaire et urgent de profiter de l'opportunité qu'offrent

ses cellules de base déjà constituées pour entretenir et sensibiliser les militants et les informer sur les évolutions contenues dans le code révisé afin qu'ils détiennent les éléments de langage convainquant et axés sur la vérité pour désintoxiquer l'opinion publique face à cette machine de mensonges montée de toute pièce par l'opposition en panne d'arguments et d'offre politique pragmatique pour rallier les électeurs à leur cause.

L'honorable Gérard GBENONCHI, président de la commission des finances



a explicité les principales évolutions contenues dans le code électoral révisé et leur implication pour le militant de l'UP le Renouveau avant de laisser le soin à l'he Jérémie ADOMAHOU de mettre sur les projecteurs les guides d'installa-

tion des sous-sections et sections qui démarre ce 20 avril 2024 sur toute l'étendue du territoire national. Dès lors que les coordinateurs sont aguerris pour affronter sur le plan communicationnel les partisans de moindres efforts

qui érigent la manipulation d'information et la victimisation en mode de conquête du pouvoir, la vague jaune a ainsi lancé la grande mobilisation de ses militants et sympathisants dans la onzième et douzième circonscription électorale.

MAIRIE DE PORTO-NOVO  
REPUBLIQUE DU BENIN

01 BP 36 Porto-Novo

Tél : 60 93 95 96

IFU : 620100032106

Email : contact.portonovo@mairie.bj



N° 10H/004/MPN/SE/DSI-SCom/SAC

Porto-Novo 19 AVR 2024

## COMMUNIQUE RADIO-DIFFUSE

Le Maire de la ville de Porto-Novo communique :

Il est porté à la connaissance de la population de la ville de Porto-Novo que les Kits de réception Télévisuelle TNT sont à nouveau disponibles à la Mairie.

A cet effet, les personnes, qui ont déjà payé au niveau du Trésor Public et qui disposent d'une quittance, sont invitées à se rendre à la Mairie sise à Agbokou afin de retirer les kits.

Pour le Maire et P.D  
Le Premier Adjoint au Maire

Rachadou M. TOUKOUROU

**L'Emblème** du jour  
JOURNAL D'INFORMATION, D'ANALYSE, D'INVESTIGATION ET DE PUBLICITÉ  
Porto-Novo, Rép. Bénin - Email : lemebledujour@gmail.com - Tél. : +229 97 9046 40  
ISBN : 978-99982-1-737-9 Dépôt légal N° : 15577

Porto-Novo, Rep du Bénin  
Email: lemebledujour@gmail.com  
Tel: +229 98904640

**PRODUCTION :**  
Ets EMERIC PRODUCTION

**DIRECTEUR DE PUBLICATION:**  
Emeric Joël ALLAGBE  
Tél. : +229 98904640

**CONTACTS SECRÉTARIAT:**  
Tél. : (+229) 55499999 / 55500707

**REDACTION**  
Emeric Joël ALLAGBE  
Aimé HOUENOU  
Eric OBINTI

**PHOTOS:**  
Benoît Koffi

**MAQUETTE ET GRAPHISME:**  
ADEOTI Faïcal

## Bavures policières

# L'He Gérard GBÉNONCHI interpelle également le Gouvernement

Le Gouvernement est attendu au Parlement dans les jours à venir pour se prononcer sur les bavures policières enregistrées ces derniers jours dans le cadre de la répression contre les infractions du code de la route. Ainsi après le député Abdoulaye GOUNOU et ses collègues du Bloc Républicain (BR) d'une part et les députés du Parti "Les Démocrates" d'autre part, c'est le tour du député Gérard GBENONCHI de l'Union Progressiste le Renouveau d'interpeller le Gouvernement sur cette actualité. Lire ci-dessous ses 07 questions.

1- Quelle est, à cette date, le bilan des dégâts humains causés par ces bavures policières ?

2- Quelles sont les statistiques sur les dégâts causés par le défaut de port de casque ?

3- Quelles sont les diligences effectuées par le Gouvernement pour assister les victimes de ces excès de zèle ?

4- Quelles mesures le gouvernement prend-il pour rendre accessibles, aux populations, tant



le coût du casque que l'amende pour défaut de port de casque ?

5- Quelle évaluation le Gouvernement a-t-il fait des impacts de cette opération de répression sur les personnes, les biens et l'économie nationale ?

6- Quelles sont les dispositions prises ou envisagées par le Gouvernement pour prévenir cette kyrielle de bavures policières ?

7- Si l'incivisme est l'un des terrains de cette situation, n'y a-t-il pas lieu de réfléchir, plus à long terme, à la conception d'un programme d'éducation civique à intégrer même au cursus scolaire ?

## Palais des gouverneurs à Porto-Novo

# Le rapport d'activités de VLAVONOU examiné ce jour

Après l'ouverture de la première session ordinaire de l'année 2024, les députés de la neuvième législature sont conviés ce jour mardi 23 avril 2024 pour l'examen du rapport d'activités du président de l'Assemblée nationale, Louis G. Vlavonou. Il s'agit du troisième rapport d'activités que le numéro 1 des députés présentera ce jour après son élection à la tête de la neuvième législature. C'est un exercice auquel le président Louis Gbehounou Vlavonou s'est déjà habitué depuis la huitième législature au regard de la finesse et de la qualité de ses rapports. Ainsi, Louis Gbehounou Vla-

vonou dévoilera au cours de cette présentation du jour, la moisson en termes de nombre de lois votées et des questions orales, écrites et ou avec débats examinés au cours de la dernière session budgétaire et des sessions extraordinaires. Il profitera pour faire le point des audiences, des missions à l'étranger des députés, les missions diplomatiques, l'animation des coopérations interparlementaires et les réformes entreprises par l'administration parlementaire. Nous reviendrons dans les détails du rapport qui sera présenté ce jour dans nos prochaines parutions.

## Fronde sociale

# Quand la cherté de la vie s'en mêle !

Au 229, c'est dur. Du moins c'est ce qu'il convient de retenir de la nouvelle trajectoire de la fronde sociale avec l'actualité marquée par l'annonce de la marche des confédérations syndicales contre la cherté de la vie. Et bien les travailleurs au Bénin ont décidé de manifester leur mécontentement face aux difficultés de subsistance.

Le 27 avril prochain, il y aura donc une marche pacifique. L'annonce a été faite à travers un communiqué signé par des secrétaires généraux de la CSA-Bénin Anselme Amoussou, de la CGTB Batchabi Moudassirou et de l'UNSTB Apollinaire Affewe. Dans ledit communiqué, ils ont également dénoncé la politique destructrice de l'État qui refuse de prendre ses responsabilités pour la hiérarchisation des salaires des travailleurs du secteur privé et parapublic.

En effet, la vie devient de plus en plus dure et les responsables syndicaux veulent hausser le ton puisque ces dernières semaines, les prix des produits de première

nécessité et surtout de grande consommation ont connu une hausse vertigineuse mettant dans l'émoi tous les travailleurs. C'est la croix et la bannière pour eux et ils ne savent plus à quel saint se vouer, déjà meurtris par le mécontentement lié à la répression des infractions du code de la route. Désormais au Bénin, le calvaire des populations ne se limite pas qu'aux bavures policières enregistrées dans la répression des infractions liées au code de la route. Il va falloir compter encore plus avec les coups durs de la cherté de la vie. Ainsi la fronde sociale sera corsée par la batterie de revendications corporatistes et sociales.



## ANNONCE DE DÉCÈS

Nous avons appris avec consternation et tristesse le rappel à Dieu de la Camarade Reine OUSSOU KPANOU, le 21 avril 2024 à la suite à d'une courte maladie.

Membre très engagée de l'Union Progressiste le Renouveau, Reine OUSSOU KPANOU a mis ses compétences et son savoir au service de plusieurs comités de travail et cadres de réflexions au sein du parti. Reine OUSSOU KPANOU était membre de la Coordination communale de l'arrondissement 5 de Porto-Novo, membre de la coordination départementale de l'Ouémé et membre du Bureau Politique du parti. Professeure certifiée de lettres modernes et actrice culturelle reconnue, elle laisse un vide immense dans le parti et prive ainsi la Nation de ses riches contributions.

En ces moments difficiles, nous adressons, au nom des militantes et militants,



du Bureau Politique, de la Direction Exécutive Nationale et de la Haute Direction Politique, nos sincères condoléances à la famille éplorée et aux militants et militantes de la municipalité de Porto-Novo et de l'Ouémé.

Fait à Cotonou, le 22 avril 2024

Pour le Président et P.O.  
La Directrice de l'Administration  
Christhelle HOUNDONUGBO ALIO-  
ZA

Regards de Wabi AMADANI sur la capitale de 2020 à ce jour

# Grâce au président TALON et au dynamisme de YANKOTY, Porto-Novo a changé de visage

Ce samedi 20 avril 2024, le chargé de mission du maire de Porto-Novo, Wabi AMADANI, a partagé avec les professionnels des médias quelques actions fortes du bilan du maire Charlemagne YANKOTY en quatre ans. Pour lui, l'édile de la ville est une chance pour Porto-Novo qui reçoit déjà du président Patrice TALON depuis 2016, beaucoup de réalisations.

À en croire le conférencier, la première chance de Porto-Novo, c'est le président Patrice TALON car depuis 2016, la capitale connaît une grande métamorphose qui a atteint une vitesse fulgurante depuis l'avènement du maire Charlemagne YANKOTY à la tête de la municipalité en 2020. Pour être plus concret, il a cité quelques projets en cours d'exécution pour justifier ses propos. □ À Porto-Novo actuellement, il y a la construction du musée des arts vodoun et orisha, la construction de la route Porto-Novo-Sèmè avec un pont sur la lagune, la construction du nouveau siège de l'Assemblée nationale, la construction du nouveau siège de la Mairie de Porto-Novo ; l'érection d'une grande statue du roi Toffa 1er à la place Bayol ; l'aménagement et le bitumage de la route Porto-Novo-Igolo pour impulser un développement économique ; l'effectivité de la Rocade, l'assainissement fluvial...etc.

## Un bilan qui parle

En réalité, avec le maire Charlemagne YANKOTY, Porto-Novo a amorcé son développement irréversible, a indiqué le CM Wabi AMADANI. Ainsi, il en a profité pour revenir sur quelques actions fortes à inscrire à l'actif et au temps de la 4<sup>ème</sup> mandature de la Décentralisation présidée par le maire Charlemagne YANKOTY. □ Avec l'actuelle équipe municipale, nous avons le "Projet Porto-Novo, ville verte"

avec l'érection de la promenade lagunaire et des voies d'accès à ladite promenade ; la réhabilitation des places traditionnelles de la ville ; le projet des cantines scolaires ; la rénovation de plusieurs salles de classes dans les cinq arrondissements de Porto-Novo ; le renouvellement des signatures des conventions de partenariat avec les partenaires de Lyon et de Cergy Pontoise ; le projet de construction de l'hôtel de ville dont les travaux vont démarrer sous peu avec le financement bouclé de 5 milliards de fcfa ; l'aménagement et la récupération de plus d'un hectare de terrain sur la berge ouest de la lagune de Porto-Novo à l'entrée de la ville en début de mandat ; la rénovation du projet Écllosion urbaine ; le renforcement de la coopération décentralisée par la signature de conventions avec d'autres partenaires tels que la ville de Libreville au Gabon, Svogué en Bulgarie, la ville de Touba au Sénégal, de Kigali au Rwanda et autres...etc ; le projet de construction des marchés de Ouando (redimensionné grâce au leadership du Maire) et de Ahouangbo ; la construction du musée Vodun dont les travaux avancent à grands pas ; la rénovation de "La place Bayol" et d'une nouvelle statue du roi Toffa ; la professionnalisation et l'institutionnalisation du Festival International de Porto-Novo (FIP) ; le renforcement du système éducatif par les cantines scolaires et les Travaux Dirigés (TD) dans les écoles pour accompagner



lagunaire avec à la clé plus de 150 hectares identifiés ainsi que des partenaires et déjà près de 100 millions de Fcfa mobilisés...etc□, a-t-il rappelé.

En guise de mot de fin, le Chargé de mission a remercié le président Patrice TALON pour tout ce qu'il a commencé et qu'il va certainement poursuivre pour faire de Porto-Novo, une vraie et attrayante capitale. Une Porto-Novo qui, depuis 2020, est pilotée par un maire dynamique et très chanceux en la personne de Charlemagne YANKOTY, a laissé entendre Wabi AMADANI.

L.A.H.O communication

les apprenants en classes de classe ; le développement sans oublier la construction des modules de l'écosystème par la viabilisation de la berge

Condoléances à l'He Gérard GBENONCHI suite au décès de sa génitrice

## Léandre Wilfried HOUNGBEDJI au domicile de GBENONCHI à Klouékanmè

Le Secrétaire Général Adjoint et Porte-Parole du Gouvernement (SGA/PPG) Wilfried Léandre HOUNGBEDJI était au domicile du Secrétaire Général du parti Union Progressiste le Renouveau à Klouékanmè dans la matinée de ce samedi 20 Avril 2024. L'objectif était de présenter ses condoléances au Président de la Commission des Finances et des Échanges de l'Assemblée Nationale suite au rappel à Dieu de sa génitrice, décès survenu le samedi 23 mars 2024. «En cette douloureuse circonstance, je voudrais exprimer aux familles éplorées et particulièrement à l'Honorable Gérard GBENONCHI, toute ma compassion et mon soutien»



a t'il laissé entendre. Il a par ailleurs, prié pour le repos de l'âme de la défunte avant de souhaiter à l'Élu du peuple et à sa famille la force et le courage nécessaires pour surmonter cette dure épreuve. L'Honorable Gérard GBENONCHI, au nom des familles SOGLONOU et GBENONCHI, a remer-

cié le Secrétaire Général Adjoint et Porte-Parole du Gouvernement pour ce geste de solidarité avant de lui faire part du programme des obsèques prévu pour les 17 et 18 mai 2024 à Klouékanmè dans le département du Couffo.

Brice Assoukedji

15ème Conférence des présidents et des sections de la région Afrique de l'APF

# Une délégation du parlement Béninois conduite par l'He Assan SEIBOU participe aux assises de l'Île Maurice

Depuis ce jeudi 18 avril 2024, l'île Maurice abrite la quinzième conférence des présidents et des sections de la région Afrique de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF). À cette réunion mauricienne, la délégation du Parlement béninois conduite par l'he Assan SEIBOU a porté le message du président Louis Gbèhounou VLAVONOU qui invite les participants à s'interroger en toute responsabilité et sans complexe, sur l'évolution du retour par la force de pouvoirs militaires en Guinée, au Mali, au Tchad, au Niger et au Gabon et les dispositions à prendre et à suggérer à l'APF à la prochaine réunion de ses instances.

C'est l'he Assan Seibou qui a délivré le message du président Louis Gbèhounou VLAVONOU à la cérémonie des travaux. Après avoir transmis les salutations du président de l'Assemblée nationale du Bénin et présenter ses regrets pour son absence à la présente réunion, l'he Assan Seibou est rentré dans le vif du sujet. □ Aux yeux du Président VLAVONOU, la rencontre de l'île Maurice, revêt une importance capitale pour l'APF, car elle intervient à un moment où les pays de la Régionale Afrique de l'APF traversent une période de crises politiques inédites qui l'affectent profondément. En effet, les coups de force politiques de remise en cause des pouvoirs démocratiquement installés, intervenues depuis peu, en



Guinée, au Mali, au Tchad, au Niger et au Gabon l'ont privé de fait, de la participation des sections de ces pays.

Alors que nous nous préoccupions, lors de nos Assises passées de l'APF, des situations dans certains pays, ce sont les pays de notre Président le Gabon, et le Niger qui, contre toute attente, ont été affectés par ce phénomène de retour par la force, de pouvoirs militaires, sans que rien de leur situation politique interne ne le présageait dans une aucune de nos analyses. □, a-t-il déclaré. Toutefois, il n'a pas manqué de saluer avec déférence au nom du Président VLAVONOU le dénouement heureux de la situation au Sénégal et en a profité pour féliciter le Président Diomaye Faye et le peuple sénégalais. Aussi a-t-il fait un clin d'œil au président de la conférence des Présidents et de section de la région Afrique de l'APF pour la qualité et la tenue de ces assises mauriciennes.

## Les souhaits

En ce qui concerne les souhaits de l'autorité parlementaire, l'he Assan Seibou a informé : □ ...le Président VLAVONOU souhaite que la présente réunion s'interroge en toute responsabilité et sans complexe, sur l'évolution de ces situation et les dispositions à prendre et à suggérer à l'APF à la prochaine réunion de ses instances. Il s'agira, dans une approche patiente et d'examen au cas par cas, de trouver les formules pour accompagner ces pays, et les aider à surmonter leurs difficultés afin qu'ils retrouvent la voie incontournable, de restauration de la démocratie et de participation au travaux de l'APF. □. Plus précisément pour la section béninoise, a indiqué le messager du président VLAVONOU, il serait indiqué de s'écarter de toute option de rupture radicale avec ces pays, et rechercher celle pragmatique de collaboration stratégique, de dialogue compréhensif et de persuasion sur la nécessité

d'un retour pacifique à la démocratie.

## Garder la foi

Garder la foi et mener à terme les chantiers ouverts depuis Niamey. C'est également un pan du message de l'autorité parlementaire qui a, par la suite, levé un coin de voile sur les activités menées par la section béninoise de l'APF. □ Au Bénin, notre section a hébergé des activités de l'APF. En ce moment même, les bureaux des femmes de l'APF de tous nos continents sont en réunion à Cotonou. Les jeunes parlementaires de l'APF y ont tenu il y a quelques mois, des réunions interparlementaires de leurs Parlements, et procédé, au niveau africain, à l'élection de leurs responsables.

De même, le Parlement béninois n'a manqué depuis notre dernière rencontre, aucune réunion statutaire de l'APF, car notre Section est convaincue de l'importance que revêt l'APF pour la paix et la démocratie dans le monde. □, a rappelé le député Assan Seibou tout en souhaitant un franc succès à cette réunion mauricienne.

Faut-il le souligner, la délégation du Parlement béninois conduit par l'he Assan Seibou est composée du député Razack Abiossè et du directeur adjoint de cabinet du président de l'Assemblée nationale, Moukaram Badarou.

**Hermann OBINTI**

## Album Photos





EMERIC  
Production

# SALLES DES FÊTES ELONA HOUSE

98 90 46 40



**ELONA HOUSE à Porto-Novo, Djassin Houinvié non loin de la pharmacie Tokpota Davo et FENOU Guest House à Dowa.**

**Renseignements: 55499999 / 55500707 / WhatsApp: 98904640**

## FENOU GUEST HOUSE À PORTO-NOVO

# Les Résidences FENOU, un nouveau cadre élégant pour vos séjours dans la capitale

*(Renseignements et réservations aux 55499999 - 55500707 - 98904640)*

La ville de Porto-Novo dispose désormais de nouvelles résidences entièrement meublées de plus. En effet, pour compléter la vaste chaîne d'hôtellerie présente dans la capitale du Bénin afin de répondre aux exigences de l'écotourisme de la localité, les Résidences FENOU sont disponibles dans les quartiers Djassin Houinvié, Tokpota et Dowa. Incarnation de l'élégance et de raffinements offrant une expérience de séjour incomparable pour les voyageurs

à la recherche de confort et de sophistication, les Résidences FENOU sont composées de chambres salon soigneusement décorées avec des matériaux de qualité supérieure, de meubles élégants et des œuvres d'art locales, fait comprendre la gérante Estelle Akanni. Elles sont construites avec un souci de détails offrant une combinaison parfaite entre élégance contemporaine et touche authentique, avec en leur sein, toutes les commodités modernes. De plus, les



Résidences FENOU, sont situées au quartier Djassin Houinvié non loin de la pharmacie Tokpota Davo et dans la von en face de l'église catholique St Paul de Dowa à Porto-Novo. FENOU GUEST HOUSE est composée des appartements VIP meublés, des chambres entièrement ventilées et climatisées, d'une cuisine moderne dans toutes les chambres avec frigo, gaz et cuisinière, d'une chauffe-eau dans toutes les chambres, des salles de

bains privatives et luxueuses avec des produits de toilette de haute gamme, d'un compteur à carte personnel pour votre séjour, de télévision à écran plasma et d'un spa de classe mondiale.

Que vous soyez voyageurs pour affaires ou pour le plaisir, les Résidences FENOU représentent le cadre idéal qu'il vous faut. L'accueil est au top et le cadre est agréable.





**GUEST HOUSE FENOU**  
Appartements & Chambres meublées  
☎ 98 90 46 40



**NB:** Venant de Porto-Novo (Carrefour Ouando) voie pavée Dowa 1<sup>er</sup> carrefour à gauche tout droit dernière von à droite avant carrefour Djassin Houinvié.



**GUEST HOUSE FENOU ANNEXE**  
Appartements & Chambres meublées  
☎ 98 90 46 40



**ANNEXE GUEST HOUSE FENOU**  
vons en face de l'Église Catholique St Paul de Dowa -  
Marché TOHOUTO de Dowa - Voie à côté du marché  
amenant au CS LES Jambettes, 3ème rue à droite



*En Mémoire de notre  
Chère et Regrettée*

Mémé **Nana SOGLONOU**  
Epe **GBENONCHI**

01/01/1927 - 23/03/2024

### Les enfants de la défunte :

GBENONCHI Eugénie ;  
GBENONCHI Gérard ;  
GBEYA GBENONCHI Maïmouna Euphrasie.

### Les petits-fils de la défunte :

Cécile, Adrien, Djogboui Adjowa, Thérèse Tchoukoui, Claude,  
Akpéni Gisèle, Emilienne, Firmin, Hortense, Ashbelle, Paris,  
Ivana, Nicole, Viviane, Nathalie, Aubin, Epiphanie, Léa, Diane, Toupie.

**SAMEDI 18 mai 2024**

**9H00** : Messe d'enterrement selon les rites de l'Église de Pentecôte du Bénin ;  
**13H00** : Réception des invités ;  
**16H00** : Inhumation dans l'intimité familiale dans son village natal à Soglo nouhoué selon les rites de l'Église de Pentecôte du Bénin.

**NB** Les condoléances sont reçues sur place sous la conduite de l'orchestre de l'Assemblée nationale et de divers groupes folkloriques.



Mémé **Nana SOGLONOU**  
Epe **GBENONCHI**

### Les arrière-petits-fils de la défunte :

Mahoué, Pélagie, Dorcas, Prodige, Cléopâtre, Tonton, Ornella, Yolande, Clarisse,  
Bertrand, Clairevi, Wilson, Nelson, Etia, Robert, Nathan, Florent, Richard, Togbo,  
Crespine, Botoni, Joseph, Grâce, Merveille, Méhola, Nadine, Frida, Chadas, Unelle,  
Rebasa case, Delgrace, Magloire, Abigaëlle, Junior, Amélé, John, Juliette, Offran,  
Mirabelle, Ashley, Freddy, Christian, Leslie, Nicaelle, Laure, Cale, Jessica, Blessing,  
Junior, Vîne

### Les arrière-arrière-petits-fils de la défunte :

Monique, Mahouli

### INDICATION



EN FACE DE LA MAIRIE DE KLOUÉKANMÉ,  
COUFFO - BENIN

*Dress Code*  
**BLANC**

### ANNONCE NECROLOGIQUE

La collectivité HOUNGBOKA de Houédogli à Toviklin et de Zouvou à Klouékanmè ;  
Les Collectivités SOGLONOU, DAMÉDÉ, KONGON et YOVOGBE de Klouékanmè ;  
Les familles KOUDOUKOUI, METOHOU, BALLOVI, KOWE, FANGNON de Klouékanmè ;

### Les frères et sœurs de la défunte :

SOGLONOU Zoudjédo ; SOGLONOU Domanou ; SOGLONOU Paul ;  
SOGLONOU Mahoukpo ; SOGLONOU Méhouédo ; SOGLONOU Doméchi ;  
SOGLONOU Thomas ; SOGLONOU Kouéchiba ; SOGLONOU Djononwé ;  
SOGLONOU Mébounou ; SOGLONOU Gnonchidé ;  
SOGLONOU Gohoungodou Pauline ; SOGLONOU Simplice ; SOGLONOU Adiki.  
Leurs épouses, époux, enfants et petits-fils ;

### Les familles parentes, alliées et amies

ZANGLE, SEGLA, KOÏ, SEHOUNKO, GBEYA, GBENONCHI, KOUNOUDJI, DAVITO,  
EDOH, GAYISSO, DAVI, EGBO, DAKE, SOKEGBE, KOUKPO, HOUETOIGNON

Ont la profonde douleur de vous annoncer le rappel à Dieu de leur très chère et  
regrettée, **filie, sœur, tante, épouse, mère, grand-mère, arrière-grand-mère :**

**SOGLONOU Hounhouégnon Tchivéhou**

dite « **Nana Gahounon** ». **Epe GBENONCHI**

Décédée le samedi 23 mars 2024 au CNHU-HKM de Cotonou  
dans sa 97<sup>e</sup> année.



*Repose en Paix Mémé*

### Les enfants et petits-fils des feu frères et sœurs :

SOGLONOU Kodou Tcbobo ; SOGLONOU Kodéwa ;  
SOGLONOU Gouvèni ; SOGLONOU Ekidi ;  
SOGLONOU Nanouba ; SOGLONOU Honoudé ;  
SOGLONOU Commandan ; SOGLONOU Atcha ;  
SOGLONOU Nonvivo ; SOGLONOU Gbavé ;  
SOGLONOU Noubouili ; SOGLONOU Louffa dit Alpha ;  
SOGLONOU Djèhoué ; SOGLONOU Imavo ;  
SOGLONOU Tandjinou dit De Gaulle ; SOGLONOU Hoyigbé ;  
SOGLONOU Nagbégnon ; SOGLONOU Akouèhou ;  
SOGLONOU Mahougbe ; SOGLONOU Victorin ;  
SOGLONOU Albert Towadé ; SOGLONOU Bernard ;  
SOGLONOU Amonwosségnon ; SOGLONOU Kévodé ;  
KOUDOUKOUI Gbénonchi.

### PROGRAMME DES OBSEQUES

**VENDREDI 17 mai 2024**

**15H00** : Levée de corps à la morgue PROCI de Cotonou ;  
**19H00** : Chapelle ardente au domicile de la défunte, maison GBENONCHI à  
Klouékanmè ;  
**20H00** : Veillée de prières selon les rites de l'Église de Pentecôte du Bénin ;  
**23H00** à l'aube : Animation par l'orchestre de l'Assemblée nationale du Bénin et  
divers groupes folkloriques ;



J'ai combattu le bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la foi. Désormais la couronne de justice m'est réservée ; le Seigneur, le juste juge, me la donnera dans ce jour-là, et non seulement à moi, mais encore à tous ceux qui auront aimé son avènement.

2Timothée 4 : 7-8

Réunion inter-sessionnelle du Réseau des femmes parlementaire de l'APF

# Un plaidoyer pour la lutte contre l'endométriose

Démarrés ce mercredi à Porto-Novo, les travaux de la réunion inter-sessionnelle du Réseau des femmes parlementaires de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (RFP/APF) se sont poursuivis ce jeudi 18 avril 2024 au Novotel Orisha de Cotonou. Les participantes, sous le leadership de Chantal Soucy ont suivi plusieurs communications suivies de débats.

Une desdites communications présentée par le Docteur Justin Lewis Dénakpo, Professeur titulaire de Gynécologie-obstétrique, Chef de service clinique universitaire de gynécologie-obstétrique, Coordonnateur du diplôme d'Etudes spécialisées de gynécologie obstétrique à la Faculté des sciences de la santé de l'Université d'Abomey-Calavi au Bénin, a porté sur l'endométriose. Il s'agit d'une maladie invalidante qui touche de nombreuses



femmes à travers le monde. Au Bénin, c'est l'ONG Endo Espoir, active dans l'accompagnement des femmes qui est à l'avant-garde du combat contre cette maladie. Innocentia Alladagbé qui en est la présidente a partagé avec les participantes sa propre expérience au sujet de cette maladie. Son intervention et bien entendu celle

du Professeur Dénakpo n'ont pas manqué de retenir l'attention de l'assistante. Le plaidoyer qui a suivi les échanges atteste de ce que les organisateurs ne se sont pas trompés en retenant cette thématique au nombre des sujets qui ont fait l'objet de débat au cours de cette réunion inter-sessionnelle du Réseau des femmes parlementaires

de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (RFP/APF). Toujours au cours de la journée du 18 avril 2024, les participantes ont interagi avec Mme Ndioro Ndiaye dans le cadre du partenariat que développe son Association avec le Réseau francophone Egalité femme-homme. Les échanges ont également tourné autour de la 2<sup>e</sup> édition du Prix du Réseau des femmes parlementaires et de la désignation de la représentante supplémentaire du Réseau des femmes parlementaires au sein du Bureau de l'APF, conformément à l'article 13.5 des Statuts de l'APF.

En marge des travaux, l'utile a été joint à l'agréable avec un dîner de gala offert par le Président Louis Gbèhounou Vlavanou et des visites touristiques.

**El-Hadj Affissou Anonrin**

## Album Photos



Pour une meilleure satisfaction de sa clientèle

# «ELONA HOUSE» acquit un nouveau groupe électrogène de grande capacité

Fidèle à son leitmotiv à savoir le "client est roi", Elona House a acquit depuis quelques semaines un nouveau groupe électrogène de grande capacité afin de couvrir ses besoins au grand bonheur de sa clientèle. A Elona House dorénavant, plus d'ennuis liés à l'alimentation en énergie électrique. 24 heures sur 24 avec ce nouveau groupe électrogène de 45 KVA, les clients ne peuvent plus subir les affres des coupures intempestives du courant électrique. Ainsi ils pourront jouir pleinement de l'attrait du cadre que leur offre Elona House. En effet, à Elona House, ce sont des chambres climatisées de dernière génération et des salles de fête de haut standing sans oublier un service de qualité dans la discrétion.



## Quelques Photos



Première session de l'année 2024 du Bureau politique du Bloc Républicain

# Les résolutions pertinentes saluées par le président Leonid Gbaguidi

**Le samedi 20 Avril 2024 restera gravé comme une date importante pour le Bloc Républicain, alors que le Palais des congrès de Cotonou accueillait la première session ordinaire de son Bureau politique de l'année. Sous la houlette du président Abdoulaye Bio Tchane, cette réunion a été le théâtre des échanges et des décisions cruciales pour le parti. Un moment saisi par Leonid Gbaguidi, président de la Commission Permanente d'Emploi, Jeunesse, Sports et Loisirs du Bloc Républicain, pour partager ses impressions avec la presse.**

hommes des médias qu'il y a eu de nouveaux développements au plan national, tels que le nouveau code électoral et autres. Dans son développement, le président Gbaguidi déclare que le Bloc Républicain a pour objectif de devenir le plus grand parti du Bénin. C'est à ce titre que nous devons donc prendre nos dispositions et

Le président Leonid Gbaguidi a déclaré que dans toute organisation, il est nécessaire s'arrêter en si bon chemin, de faire le point, et de prendre une bonne décision pour avancer. Il a fait savoir aux

faire un peu le ménage pour avancer vers cet objectif noble, qui est l'ambition normale d'un grand parti comme le Bloc Républicain. L'appel lancé lors de cette réunion est clair : il demande aux militants de faire confiance aux instances dirigeantes du Bloc Républicain, tant au niveau national que décentralisées. Il a souligné l'importance de la persévérance dans la lutte politique et a encouragé les membres du parti à rester engagés et déterminés. "Il y a des idées qui doivent se rappeler d'un côté différent pour le Bloc Républicain. Et que nous sommes confrontés et pour parier de bonnes sont en train d'être prises. Vous-même vous avez constaté qu'il y a eu beaucoup de décisions. Et quand on a des actions à faire, quand on a des dossiers à traiter, quand on a un projet à entreprendre, c'est qu'il faut forcément les moyens a-t-il mentionné. Il poursuit son speech en disant qu'il y a eu un ajustement du nombre de la place dans les partis qui doit rentrer dans les considérations annuelles. Et il y a eu aussi un ajustement du nombre de ces montants par niveau. Et je pense qu'en même temps, nous devons faire quelque chose." Cette session ordinaire du bureau politique a

donc été l'occasion pour les membres du Bloc Républicain de Savalou de réaffirmer leur engagement envers leur parti et leur détermination à contribuer à son essor. Dans cette circonscription électorale, le message est clair : l'union et la persévérance sont les clés pour l'enracinement du Bloc Républicain dans la région des Collines, et plus particulièrement dans la commune de Savalou.

Cette réunion stratégique a marqué une étape importante dans le cheminement du Bloc Républicain vers son objectif ultime : devenir le plus grand parti politique du Bénin. Les résolutions prises lors de cette session témoignent de la détermination du parti à atteindre cet objectif noble, en adaptant ses stratégies aux évolutions politiques nationales et en renforçant son enracinement au niveau local. Les membres du parti se sont quittés avec une vision claire et une motivation renouvelée pour affronter les défis à venir et faire du Bloc Républicain une force incontournable dans le paysage politique béninois.

Argos Adihounda

## Album Photos





# ELONA HOUSE



**CHAMBRES MEUBLÉES**  
**SALLES DE FÊTES**

**SALLES DE FÊTES**

**POUR VOS SÉJOURS**  
**ET REPOS À**  
**Porto-Novo**

*Venez  
ici*



**+229 97 90 46 40 / 98 90 46 40**